

会 議 録

1 附属機関の会議の名称

水戸市千波市民センター運営審議会

2 開催日時

令和7年2月27日（木）午前10時から午前11時まで

3 開催場所

水戸市千波市民センター

4 出席した者の氏名

(1) 委員

高久 たかみ, 山本 豊, 堀野 礼子, 小宅 紀久江, 佐藤 光雄, 松下 由美子

(2) 執行機関

長谷川 仁, 小森 操

5 議題及び公開・非公開の別

- (1) 令和6年度千波市民センター事業報告について（公開）
- (2) 令和6年度千波市民センター施設利用状況について（公開）
- (3) 令和7年度千波市民センター定期講座（案）について（公開）
- (4) その他（公開）

6 非公開の理由

7 傍聴人の数 0人

8 会議資料の名称

令和6年度 第2回千波市民センター運営審議会

9 発言の内容

- (1) 開会
- (2) 会長挨拶
- (3) 議題

執行機関 ただいまから、令和6年度第2回千波市民センター運営審議会を開催します。
本日は御多用のところ、御出席いただき誠にありがとうございます。
会議に先立ちまして、出席の報告をいたします。本日は、委員6名のところ全員の出席
ですので、市民センター条例第12条第2項に基づき、会議が成立することを報告します。
傍聴人については0名となっています。
それでは、会長に議事進行をお願いします。議事録を作成いたしますので、議事録署名
については、 委員と 委員をお願いします。
会長よろしくをお願いします。

議 長 本日は、お忙しい中、御出席いただきまして、ありがとうございます。
それでは、会議を始めたいと思いますので、委員皆様の御協力をよろしくお願いします。
本日の議題について、事務局から説明をお願いします。

執行機関 (資料説明)

議 長 ただいまの説明について何か質問又は意見はありませんか。

 委員 市民センターによる子育て世代の支援についてですが、生後6か月以上になっても保育園
に子どもを預けることができない母親にとっては、他の子どもと遊ばせることができる
子育て広場やこどもスペースがあることは、たいへん意義があると思います。

 委員 子育て広場については、実際のところどのような状況ですか。

 委員 毎月第1と第3の金曜日の午前中に、千波女性会のボランティアにより実施しています。

 委員 親子が気軽に集まって交流する場所で、未就学児までを対象としていますが、0歳から
2歳までの子どもが大半を占めており、それ以上の年齢の子どもは来ないですね。

 委員 何度も繰り返して子育て広場を利用する子どもになると、市民センターに、どのような
玩具があるか覚えてしまいます。その子は「あのオモチャを出してこい。」と言うことがあ
ります。

 委員 子育て広場では、何組くらいの親子を受け入れてありますか。

 委員 10組くらいまでは受け入れ可能ですが、普段は5組前後だと思います。

 委員 8組まで受け入れると、会場の多目的ルームの空間に余裕が感じられなくなります。
10組の親子が入ってくると、多目的ルームがとても狭く感じると思います。

議 長 千波市民センターの行事で何か意見はありませんか。

___委員 少年少女教室の申込み状況はいかがですか。

執行機関 毎回、千波小学校の御協力により募集を行いますが、定員以上の申込みがあります。
特に夏休み少年少女教室の絵画教室については、1年生から3年生までの定員が40名のところ、申込みが50名程度ありました。
講師に対しては、事前に多く受け入れてもらえるようお願いしているところですが、落選者が発生しています。このような状況ですが、毎年申し込んでくれる子どもは多いです。

___委員 子どもの居場所として、市民会館でもフリースペースで中学生や高校生が利用している状況ですが、市民センターでは、図書コーナーをこどもスペースとして利用の促進をしているところですが、利用について何かありませんか。

執行機関 これまで夏休み期間中は中学生のグループが勉強のために図書コーナーを利用していました。今年度については、夏の暑さの影響が大きかったようで、中学生グループの利用がありませんでした。
こどもスペースについては、同じ親子が繰り返して利用しているようでした。

議 長 議題（4）のその他として、何か意見はありませんか。

___委員 千波地区の大きな行事として、5年ぶりに夏祭り「千波縁日」を小学校で開催しましたが、その際に、中学生ボランティアが、その行事の準備から片付けまで実行委員会に協力してくれました。秋の市民運動会でも多くの中学生ボランティアが協力してくれました。
引率等で学校の先生の御苦労はあるとは思いますが、会場が盛り上がるので、とてもありがたいです。

議 長 意見も出揃ったようですので、以上で令和6年度第2回千波市民センター運営審議会を終了いたします。委員の皆様、御苦労様でした。

執行機関 御審議ありがとうございました。委員の皆様からの貴重な御意見等については、市民センターの運営に反映できるよう努めてまいりたいと存じます。ありがとうございました。